

**MENSAJE DEL DIPUTADO ALBERTO ANAYA, PRESIDENTE DE LA RED HEMISFERICA DE PARLAMENTARIOS Y EX PARLAMENTARIOS POR LA PRIMERA INFANCIA.**

**Bernardo Aguilar M. Representante del Presidente de la Red Hemisférica de Parlamentarios y ex parlamentarios por la Primera Infancia.**

**II Seminario Internacional “Marco Legal de Primera Infancia**

**Brasilia, Brasil, a 7 de mayo del 2014,**

Estimado Diputado Henrique Eduardo Alves, Presidente de la Honorable Cámara de Diputados de Brasil, Ministro Marcelo Neri, Secretario de Asuntos Estratégicos de Presidencia de la República, Diputado Osmar Terra, Presidente del Frente Parlamentaria por la Primera Infancia, Diputada Cida Borghetti, Presidenta de la Comisión Especial por la Primera Infancia, Diputado Joao Ananias, Relator de la Comisión Especial, Profesor Jack P.Shonkoff, Director del Centro de Atención a la Infancia de la Universidad de Harvard, distinguidos diputados, autoridades y personalidades que participan de este II Seminario Internacional, a través de este mensaje deseo enviarles un atento saludo a todos.

Quiero expresar nuestro reconocimiento a la presente Legislatura de la Honorable Cámara de Diputados de Brasil que preside el Diputado Alves, por los importantes avances que han tenido en la construcción del marco legal para la Primera Infancia en su país.

El fruto de este esfuerzo nos alienta a seguir buscando los acuerdos necesarios para la construcción de una política pública más efectiva a favor de la primera infancia que permita no solo combatir la pobreza, la violencia y la desigualdad en nuestros países, sino impulsar aquellas políticas que promuevan el aprendizaje, la paz, y el bienestar desde el nacimiento e incluso antes de nacer para un desarrollo sostenible en la Región.

Reconocemos la labor del Frente Parlamentario de Primera Infancia que preside el Diputado Osmar Terra, así como los aportes de la sociedad civil a través de la Red Nacional de Primera Infancia para visibilizar la importancia de esta importante etapa del desarrollo humano, apoyando con ello el trabajo de esta importante Comisión Especial de Primera Infancia en la Cámara.

Así mismo reconocemos al Ejecutivo del país por el esfuerzo que desde la Secretaria de Asuntos Estratégicos de la Presidencia de la República, viene realizando en la construcción de indicadores de evaluación del desarrollo en la

Primera Infancia, sin duda que este sistema es piedra angular para seguir mejorando toda iniciativa que se impulsa desde la política pública.

Lo que ha venido sucediendo en Brasil en materia legislativa y de inversión en la Primera Infancia es un gran ejemplo para los países de la Región sobre lo que es posible alcanzar cuando se conjuga entendimiento, sensibilidad, voluntad política y sentido de la responsabilidad para atender de manera integral a los niños y niñas menores de 6 años en un esfuerzo conjunto entre los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial y la Sociedad civil en su conjunto unidos por el mismo objetivo, que es el de propiciar un mejor comienzo para la vida.

Todo indica, que los aportes de la neurociencia y la economía, que los últimos años nos han compartido sobre la importancia de las experiencias desde el vientre materno y en los primeros años de vida del ser humano, en la construcción de aprendizajes, así como en el desarrollo de la conducta, la inteligencia y el comportamiento social que perdurará para toda la vida, han sido asimilados y tomados con seriedad para impulsar la política de desarrollo de este bello país, que será en el futuro cercano una potencia mundial, y eso lo podemos prever por la ruta que han elegido para cimentar el desarrollo.

Ya lo dice Amartya Sen, premio nobel de economía, al analizar el rol de la primera infancia en el desarrollo señala que: *“El éxito de una economía y de una sociedad no puede separarse de las vidas que pueden llevar los miembros de la sociedad”*.

*En este sentido, dice Sen: “la calidad de la niñez tiene importancia no sólo para lo que pase en la niñez sino también para la vida futura”, además señala que las inversiones para la infancia “son importantes por su propio derecho debido a que ellas abren el camino para toda una vida de mejor salud, desempeño mental y físico, y productividad” lo que se traduce dice Sen...”en una ampliación de las libertades substanciales de los miembros de una sociedad” en otras palabras en desarrollo para una sociedad.*

Pues bien, frente a esta perspectiva y reconociendo que existe mucho por hacer en términos de ley particularmente en las edades de 0 a 3 años, atención desde la preconcepción y etapa prenatal, empoderamiento de la familia para atender el desarrollo de sus hijos, erradicación del abuso, la violencia y el maltrato infantil, así como el tráfico sexual infantil y otras deudas pendientes con la primera infancia en situación de vulnerabilidad social y riesgo ambiental.

Quiero reiterar el compromiso de quienes conformamos la Red Hemisférica de Legisladores y Ex Legisladores por la Primera Infancia de seguir alentando en

nuestros países la movilización de todos los sectores de la sociedad y el Estado en favor de la atención integral de calidad para todos los niños y las niñas menores de 6 años, como ha sido desde Octubre del 2011 en que se conformó la Red Hemisférica de Parlamentarios y ex Parlamentarios por la Primera Infancia en la ciudad de Puebla, México con la participación de 11 países.

Permítanme informarles que desde la conformación de la Red Hemisférica al día de hoy, hemos acompañado la organización de 3 Reuniones Internacionales, la primera en Lima, Perú, la segunda precisamente aquí en Brasilia, Brasil, la tercera en Monterrey, México, y ahora nos volvemos a encontrar en Brasilia para dar continuidad a estos esfuerzos, que no solo han servido para compartir experiencias entre países y escuchar a especialistas de renombre para seguir conociendo de los argumentos de la ciencia, sino que hemos analizado y comparado los avances y desafíos en materia de políticas, programas e iniciativas que cada uno de nuestros países vienen construyendo para hacer frente al desafío de atender a la Primera Infancia.

En este sentido, deseo extenderles una atenta invitación a participar activamente de la IV Reunión Internacional de la Red a celebrarse el 16 y 17 de mayo en Managua, Nicaragua, en la que se ha confirmado la participación de más de 15 países, así como a la V Reunión Internacional a celebrarse del 7 al 9 de junio en Amazonas, Perú, en la que habrán de tratarse temas relevantes sobre la atención a los niños indígenas de la Amazonia, así mismo a la VI Reunión Internacional convocada en Monterrey, Nuevo León, del 9 al 11 de octubre, en el marco del 4vo Congreso Mundial de Primera Infancia organizado por los CENDI y el Gobierno de Nuevo León. Como verán la Red tiene grandes desafíos este año y esperamos que muchos más legisladores de cada país logren integrarse y conformar un Frente Parlamentario como han hecho ustedes y se sumen a la Red Hemisférica para impulsar el desarrollo de la Región.

Aprovecho este momento para darles la noticia, de que la Red Hemisférica de Parlamentarios y ex parlamentarios por la Primera Infancia se prepara para participar de la Asamblea General de la OEA, en virtud de que ha sido evaluada como organismo de la sociedad civil promotor de las políticas de atención a la Primera Infancia en la Región América Latina y el Caribe, lo cual celebro con ustedes como parte importante de esta iniciativa.

Seguiremos construyendo redes de apoyo y alentando la participación del análisis y debate de ideas entorno a la Primera Infancia a través de Seminarios, Encuentros Internacionales, así como participación en Reuniones de alto nivel con organismos internacionales.

Para finalizar quiero convocar a los legisladores de Brasil que hacen fuerte este movimiento en América Latina y el Caribe a que con su experiencia y ejemplo continuemos hombro a hombro apoyando un proceso de abogacía, sensibilización y comunicación social que sea apropiado por la sociedad y respaldado por el Estado en todos los niveles de gobierno. No me queda más que desearles éxito en esta jornada de trabajo, expresarles mi deseo de ver el fruto de este esfuerzo en los siguientes años, con una sociedad más sensible hacia los niños y las niñas, más equitativa y desarrollada.

**POR LOS NIÑOS Y NIÑAS DE BRASIL Y DE LA REGION DE LAS AMERICAS,  
NI UN PASO ATRÁS.**

Alberto Anaya, Diputado, Presidente de la Red Hemisférica de Parlamentarios y Ex Parlamentarios por la Primera Infancia.